

Elche

Organo del Partido Republicano

Radical Socialista

Redacción y Administración: Sagasta, 44 principal

Año VII, N.º 297 • 6 de agosto de 1933

D. Baldomero López Arias

MI ENTIERRO

Hay ocasiones en la vida, en que el lenguaje, los medios de expresión no llegan a plasmar con la intensidad precisa los sentimientos que agitan el alma: y la presente es una de ellas.

¡Ha muerto D. Baldomero! Cuando el domingo nos comunicaron la infausta nueva, nos resistimos a creerla. Sabíamos que estaba enfermo algunos días: pero confiábamos en que su naturaleza vencería a la dolencia que le atenaceaba. No fué así, desgraciadamente, y el compañero queridísimo ha emprendido el gran viaje de que no se retorna.

Nos unía con el extinto una amistad fraternal de muchos años, de más de un cuarto de siglo. En este lapso de no en tibiada camaradería, supimos bien de la grandeza de su corazón, de su bondad inagotable, de su finura espiritual. Su alma perpetuamente niña, iluminada siempre con los rosicleres del optimismo y la esperanza, manteniendo incesantes frente a las negruras de la vida las luces de la ilusión y del ensueño; no conoció nunca el rencor ni prestó abrigo a la maldad. Fué bueno hasta rayar muchas veces en el éandor, hasta la exageración, si en la bondad pudiera haberla.

Perdemos con López Arias un elemento culto, sincero, de gran valía: orador elocuente y fogoso, periodista ameno y fácil, hombre de ideales arraigados, Inchador consecuente por la libertad y la justicia; hondo vacío irreparable nos deja la desaparición del llorado amigo y compañero.

**

Don Baldomero López Arias nació en Málaga, la bella capital andaluza, y desde muy temprana edad reveló sus aficiones al estudio y a la literatura. Niño aun, se sintió atraído por las doctrinas evangélicas y permaneció siete años internado en el «Instituto Evangélico de Teología» establecido en Puerto de Santa María (Cádiz), donde obtuvo el título de Licenciado en Teología Bíblica.

Después se dedicó a la enseñanza en las provincias de Sevilla, Córdoba y Granada, al mismo tiempo que daba en pueblos y aldeas conferencias evangélicas y de controversia con los elementos católicos. Trasladado a Figueras (Gerona) continuó esta labor de proselitismo en esta ciudad y pueblitos circundantes (Vilabertran, Vilafant, San Pedro Pescador, Capmany), en La Bisbal y en Palamós, viniendo después a nuestra provincia, donde ha residido desde los 26 años de edad hasta su muerte.

En Alicante y Elche es donde D. Baldomero desarrolló lo más granado y eficiente de su labor. Obtuvo el título de

Hijos míos, cada día que pasa me deja más viejo; y un rosario de nuevos achaques rodea mi cuerpo. Este cuerpo que fué siempre fuerte, poco a poco va fuerzas perdiendo y como la muerte puede presentarse en cualquier momento, oidme, hijos míos, oidme solemnes, oidme en silencio, oidme en silencio, que las voces que un padre pronuncia con estos fervores y estos deseos, son sentires salidos del alma, son un testamento.

Yo deseo me entierren sin curas, envuelto mi fétetro en la hermosa y bendita bandera que fué mi delirio, mi gloria, mi anhelo. Y también hijos míos de mi alma, yo os recomiendo,

no dejéis de invitar a ninguno que vaya a mi entierro. Y si acaso el oído cayera, por falta de tiempo, os suplico llorando, hijos míos, por Dios os lo ruego, que no sea por el ser dolorido por quien luché siempre, por ese Juan Pueblo; que si él falta mi espíritu sufre, y por muy loco que fuera el cortejo, faltaría el calor a mi alma, y con el cadáver de mi pobre cuerpo iría el cadáver de mi triste espíritu en el mismo entierro. Si faltan los grandes, los ricos... ¡que falten!... ¡Bien!... ¡que falten esos! Pero que no falte, mis queridos hijos, que no falte EL PUEBLO.

BALDOMERO LÓPEZ ARIAS.

Elche 26 de noviembre de 1932.

Maestro Superior y fundó (marzo de 1901) la *Escuela Moderna*, que regentó durante veinte años con creciente éxito. Colaboró activamente en los diarios republicanos de la capital y en muchos semanarios de la provincia. Dió conferencias, tomó parte en gran cantidad de mítines y desarrolló espléndidamente sus grandes condiciones de propagandista en pró de los ideales de justicia y de libertad. En ésta época publicó su primer libro, «Pedazos de mi corazón», cuya edición se halla agotada.

Trasladada a Elche su residencia en 1922, López Arias ha sido un ilicitano más. Fué en un principio Pastor Evangélico: después adscribió su vida a la intensa vida industrial y mercantil de nuestro pueblo. Colaboró asiduamente en los semanarios locales; ELCHE conserva en su colección muchas brillantes producciones de su pluma. Fué creador y presidente de la Asociación de la Prensa y actualmente tenía la correspondencia de «El Liberal» de Murcia y «Diario de Alicante».

En el movimiento revolucionario del 15 de diciembre de 1930, fué preso por los esbirros de la Monarquía y sufrió la cárcel desde el 21 de diciembre de aquel año hasta el 26 de marzo de 1931, en que fué libertado con sus demás compañeros.

**

Resplandece a todo lo largo de la vida de nuestro llorado amigo una virtud que abunda poco: la consecuencia. Formado en su mocedad en las ideas de democracia y libre examen, las ha mantenido firmemente. en su actuación públi-

ca y en su vida privada: y cuantos abrazamos estas ideas bajo el poder monárquico, sabemos los sacrificios, las contrariedades, los disgustos que ocasionaba el ejercicio de las normas desprovistas de la tutela católica. En este y otros aspectos, Baldomero López Arias, el camarada queridísimo que acaba de abandonarnos, fué un ejemplo y un guía.

Además de orador correcto y florido, D. Baldomero fué un excelente periodista y un inspirado poeta: pero en todas sus producciones cuidaba más del fondo que de la forma; aun siendo esta naturalmente bella, era la lección, el ejemplo, la enseñanza lo que quería hacer resaltar y resaltaba en sus escritos.

Un hermoso conjunto de sus trabajos es el volumen no ha mucho publicado con el título de «El Clarín de la Justicia», en que recoge poesías y artículos ya publicados y otros inéditos: en todos ellos destaca su alta espiritualidad y su amor al pueblo en que vivía.

**

A las diez de la mañana del lunes último se verificó la conducción del cadáver.

El acto civil, fué testimonio fehaciente de las grandes simpatías que mereció en vida el gran republicano.

El partido Radical, en cuyas filas militaba D. Baldomero, remitió una magnífica corona; unos, sus más íntimos y queridos amigos, un precioso triángulo de flores naturales, y los compañeros de cautiverio, los beneméritos que ofendieron a la República el sacrificio de su libertad por los sucesos gloriosos de Di-

ciembre del 30, un pensamiento, condensador de toda la amargura que serían ante la irreparable desgracia de un amigo entrañable.

Nuestra Banda Municipal de Música asistió también al acto y las bahderas de los Circulos Republicanos, con la de la Juventud y Grupo Femenino de nuestra organización, mas la del laudado Orfeón Ilicitano, figuraron también en la fúnebre ceremonia.

Después, una gran concurrencia en la que predominaba el elemento popular tan preferente en los amores del gran láico, tal lo demuestra la magnífica y valiente poesía que insertamos en otro lugar de este número.

Presidieron los diputados a Cortes D. Julio María López-Orozco y D. Antonio Cañizares, el Alcalde de la ciudad D. Manuel Rodríguez; D. Joaquín Santo, Presidente del Círculo Radical; el señor Ruiz Pérez de Aguilu, por el Comité Provincial del Partido Radical, con los hijos del finado Aristides y Virgilio.

El duelo fué despedido en el sitio de costumbre y hasta el Cementerio siguió una gran masa de ciudadanos deseosos de ofrendar al extinto hasta el último instante la expresión sincera del gran afecto que le tuvieron.

Por voluntad expresa del difunto, después de breves y sentidas frases de encomio pronunciadas por nuestro Alcalde al cadáver de quien en vida fué un gran corazón, una exquisita sensibilidad, un consciente y dignísimo republicano, recibió sepultura en una modesta fosa.

Agobiados por el dolor que pérdida tan sensible nos ha producido, terminamos estas líneas de recordación y de fraternal afecto al noble caído, enviando a su atribulada familia el testimonio de nuestro más vivo pesar.

MIGUEL SALVETTI PARDO
MÉDICO

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones.

Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Canalejas, 12

ELCHE

Elche

Un gran triunfo de la Alianza de Labradores

Con asistencia del Presidente de la Alianza, nuestro correligionario el Diputado a Cortes Sr. Gordón Ordás, se celebró en Pedreguer el domingo último una magna Asamblea. El acto tuvo lugar en el Teatro Serrano, de aquella localidad, que estaba lleno, ocupado por las representaciones de agricultores de toda la provincia. Ocupaban la presidencia con el Sr. Gordón Ordás, el Presidente de la Alianza de Labradores de la provincia D. José Bernabeu, los diputados a Cortes Sres. López Orozco, Gomariz y Torreblanca y el Alcalde de Pedreguer.

Hizo la presentación el Sr. Bernabeu y usaron de la palabra brevemente don Rafael Mira, Gomariz y Torreblanca, quienes hicieron resaltar la importancia de la Asamblea.

A continuación habló el Sr. Gordón Ordás como Presidente de la Alianza de Labradores de España para insistir desde aquella tribuna en lo dicho desde otras diferentes: la necesidad de que el labrador español comprenda su interés y se una a la Alianza de Labradores, porque de este modo logrará mejoras y beneficios para sí y contribuirá a lograrlos para el agro español. De este modo podrán constituirse cooperativas tanto para el empleo de maquinaria agrícola, como para los medios y procedimientos de cultivo, y será posible formar las cooperativas, también para la venta y colocación de los productos de la tierra hoy en estado anárquico por la falta de unión de los labradores.

Analizó la reforma Agraria, obra magnífica, pensada, meditada y redactada minuciosamente, obra que revela la gran competencia que en esta cuestión ha adquirido el Ministro de Agricultura D. Marcelino Domingo, que por ella, por su trascendencia, por su importancia, por lo que tiene de humana y de revolucionaria, por lo que ha de influir en la transformación de la economía agrícola del país, es constantemente combatido por los enemigos, no ya del régimen, sino de la Ley, por lo que la Ley ha de perjudicarles personalmente.

El Sr. Gordón Ordás fué muy aplaudido en su magnífico discurso, en el que probó con cuanta justicia se le elevó al cargo de Presidente de la Alianza de Labradores de España, ya que es problema que ha estudiado con gran cariño y que desarrolla con admirable suficiencia.

Por la noche en el Hotel Samper de Alicante sus correligionarios de la provincia le obsequiaron con una comida íntima y al final, en nombre del P. R. R. S. y de la Alianza de Labradores, habló el Sr. Gomariz destacando la personalidad del Sr. Gordón, y este pronunció un discurso de tonos políticos en el que habló de la obra realizada por los Gobiernos de la República tachándola de demasiado blanda, de excesivamente tenue, y dijo que precisó desde el primer día gobernar en republicano, en revolucionario, para hacer que todos

A los Propietarios, Maestros Albañiles y Carpinteros

RAFAEL BLASCO MATEU

Establecido en Travesía Plaza Abastos, 6, ofrece al público en general sus nuevos precios en Cerrajería Artística y Mecánica:

Rejas de hierro para obras	desde 70 céntimos kilo.
Balcones	" 90 " "
Barandillas terrado y galerías	" 85 " "
Armazones para cocina	4 pesetas uno.

Escaleras para terrado, Claraboyas, Cancelas y puertas de hierro, convencional.
Barandillas de escalera con pipas y sobre silleta.
Construcción de toda clase de trabajos en Cerrajería Artística.
Reforma y reparación de toda clase de maquinaria en general.
Se hacen toda clase de trabajos en hierro, acero y metal a torno.

NOTA.—Instalaciones completas de CALEFACCIÓN.

¡Propietarios, pedid precios en este taller antes de encargar ningún trabajo en hierro!

los ciudadanos cumplieran las leyes que la República había dictado.

Al referirse al Partido Radical Socialista, dice que es muy combatido, precisamente por ser el que más fuerza representa, por ser el que España considera como el de más responsabilidad, el de más puro republicanismo.

Tanto en el discurso como al final del mismo fué calurosamente aplaudido.

SE ARRIENDA:

Una hacienda, compuesta de casa y diecinueve tahullas de tierra, en la partida rural de Asprillas.

Para tratar con José Boix Quesada, partida rural de Saladas, n.º 8.

Alcaldía de Elche

Habiendo solicitado por gran número de agricultores damnificados por el pedrisco en las partidas rurales de La Peña, Algoda, Matola y Llano de San José, la celebración de una reunión para tomar acuerdos conducentes al remedio de dichos perjuicios, se hace público para conocimiento de los interesados, que dicha reunión se celebrará hoy domingo a las diez de la mañana en el Salón de Sesiones de este Ayuntamiento.

De la asistencia de los interesados, dependerá la importancia de los acuerdos que se tomen en beneficio de la cuestión que se ha de tratar.

Elche 6 de agosto de 1933.

El Alcalde,
MANUEL RODRÍGUEZ.

Hojalatería y Calderería

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida de Labradores, 27

ELCHE

PERFILES

Sugerencias

Todo trepida a nuestro alrededor. Vivimos el período álgido del motor y la dinamó, encadenados a la máquina, a la tracción, a la fuerza del hierro y del acero.

La época actual se caracteriza por su impulsión de velocidad, por el empuje de las hélices, por el voltaje de las poleas, por la acumulación de alambres y por el choque de metales en ruido ensordecedor.

Impera el mecanismo como factor de toda ciencia. Se aprovecha para levantar pesos, para extraer agua, para perforar rocas, para volar, para navegar, para escribir y para las más diversas funciones industriales. Las grandes empresas, los intentos más ingeniosos, las más rápidas transformaciones se resuelven en los hornos y en las fundiciones, al torno, a la fragua, al fuego, al carbón, a golpe de martillo.

El avión, el destroy, el submarino y el automóvil tienen alas de acero que funcionan a fuerza de motor. Hasta lo maravilloso de la radio, del cine y del telégrafo es mecanismo puro. La máquina lo absorbe todo, cual monstruo de mil actividades.

Su perfección es ciencia, estudio, ingenio, sacrificio, energía y progreso, pero su actuación, su empleo, no responde a los altos fines que señala la misión social. La máquina, acaparada por el egoísmo del negocio, ha descongestionado el trabajo desplazando al hombre de sus naturales ocupaciones, disgregando las actividades colectivas con la paralización de la mano de obra, que equivale a dejar sin medios de vida a millones de hombres desesperadamente amenazados por el látigo de la miseria.

La máquina suple la inteligencia, la anula, la desprecia. El trabajo manual no tiene interés, no rinde tributo. La iniciativa individual se reduce a mover manivelas, a levantar palancas y colocar correas. El obrero ha perdido el estímulo. Su trabajo lo da la máquina a series, a troquel, haciendo en una hora lo que costaba muchos días!

El factor hombre no es más que un simple complemento, un autómata al servicio de la fuerza motor. Viene a ser una rueda de engrane, cuya misión es dar vueltas sin impulso propio.

La máquina no ha sido el auxiliar del hombre, sino su tirano; no ha venido a descansar, sino a sustituirle; no le ha favorecido en su mayor reparto de producción, sino que le ha reducido el consumo. El hombre, rechazado en su intento de intervención directa en la vida de intercambio y laboración de enseres y productos; reducida su intervención en los grandes centros productivos; despreciada su inteligencia y puesta al terreno de la inactividad, sin medios de riqueza y prosperidad para satisfacer sus necesidades, lleva su desaliento a los planes, más desordenados, malogrando su más bello ideal de rendir a la sociedad el producto de sus energías y de amor al trabajo.

En tal estado, su existencia decae en la zozobra, en el confusionismo y en la ceguera de la inesperada improvisación

Coplas de Lance

Del momento

*Agosto; mes de las uvas,
mes del clásico racimo,
cuando se llenan con mimo
los toneles y las cubas.*

*Mes de la loca vendimia,
de la típica bodega
(aunque a algunas de ellas llega
el secreto de la alquimia).*

*Mes de cosecha fecunda,
del baile de pisadores,
(con pies que exhalan olores
de una clase nauseabunda).*

*Mes de la juerga y del vino,
de la vendimia y del mosto.
Yo te reverencio, Agosto,
por tu fruto diamantino.*

*Yo soy un ferviente «avófilo»
y adoro sus variedades,
ensalzando sus bondades
con paciencia de bibliófilo.*

*Lo mismo el rico morate,
que el moscatel, que el albillo,
me dan placer al colmillo
y refrescan mi gacinate.*

*Igual la fresca y dorada
de Jerez y de Alcorcón,
que la negra y charolada
de los campos de Aragón.*

*La rubia, chica y sabrosa
de las viñas de Montiel,
y la verde y olorosa
de la parra moscatel.*

*Todas tienen para mí
algún especial encanto,
pues me gustan tanto... tanto...
que las como... ¡porque sí!*

*En cambio un amigo mío,
más borracho que Noé,
(cuyo nombre no confío
porque no se entere usted)
le tiene tanta aversión,
de forma tan absoluta,
que cuando en una ocasión
le ofrecí de aquella fruta,
el hombre me contestó,
malhumorado y cetrino:*

*—Pero... ¿quiere usted que yo
almoce en piladoras el vino?*

GIMÉNEZ AGUIRRE.

por las rutas de la rebeldía, siguiendo en pos de incomprensibles legalidades, sin luces y sin resoluciones, regenerando a actitudes de incultura incapaz de crear.

Esta serie de anomalías, hijas del egoísmo y de un régimen capitalista equívoco, plantea ante el mundo civilizado el problema más pavoroso de la vida moderna, perturbando la estabilidad económica de las naciones con gran peligro para el orden social, ya que la intransigencia acarrea, en términos amenazantes, la protesta de las clases obreras en enconada lucha en pro de perentorias reivindicaciones de derecho económico, contra estadistas y gobernantes que no aciertan a comprender que es llegado el momento de la transacción.

A. VALLS GIMÉNEZ.

Atención a los dueños de Radio

Mejore el funcionamiento de su radio. No quede satisfecho con lamitad de la deficiencia que su aparato puede proporcionar. Elimine todos aquellos ruidos molestos. Obtenga mayor alcance.

Llame a **Andrés Gomis Campello**, Radiotécnico. Teniente RuizBrú, 57. ELCHE.

Precios bajos. Todo trabajo garantizado.



Sesión del 28 de julio

Segunda convocatoria. Preside el Alcalde y asisten diez concejales, entre ellos Vera, Rabaza y Agulló.

Aprobada el acta de la anterior, pasan a Comisión instancias para obras de Manuel Soler Navarro, Tomás Bernad Galán, Blas Martínez Sempere y Manuel Sánchez Torres; de D. José Gómez Valdivia, solicitando le sea vendida una parcela de terreno de propiedad municipal, y de Ramona Sánchez Chinchilla, en súplica de que le sea concedida pensión, por ser viuda del que fue Macero, Esteban Sánchez González.

Se da cuenta del expediente tramitado a instancia de Unión Radió solicitando ayuda moral y económica para el festival de propaganda que organiza el Patronato de la Festa. Los informes son denegatorios en absoluto.

Nuestro compañero Agulló combate los informes en nombre de la minoría, estimando que debe concederse el apoyo moral y que es obligado que el Ayuntamiento no esté ausente del acto por múltiples razones, entre ellas la de que es un acto de propaganda de Elche en varias de sus facetas más características y que está organizado por un organismo oficial creado por la República. El Sr. Hernández Rizo dice por la minoría socialista que ellos niegan el apoyo por juzgar que es un asunto de propaganda de una fiesta religiosa, y ante

Camisería

"BENAFER"

Confección a medida

Artículos selectos

Precios económicos

Sagasta, núm. 2 - ELCHE

esta disparidad se pone el asunto a votación, triunfando la tesis socialista por siete votos contra cuatro.

Pregunta nuestro compañero si después de este acuerdo coadyuvará a la velada la Banda Municipal, cosa que estima incongruente, contestando el Alcalde que él la había ofrecido y estimaba debía ir si la corporación lo autorizaba.

Sesión del 4 de agosto

Asisten diez concejales, entre ellos Lucerga, Coves, Vera, Erades y Agulló. Preside el Alcalde.

Pasan a Comisión las instancias para obras de Ramón González Valero, Diego García Sánchez, Antonio Candela Más, Antonio Serrano Micó, Roque Alonso García, Vicente Pastor González y Sociedad «El Hogar Jardín», y de Salvador Amorós González sobre ampliación de concesión de un tanque de gasolina.

Se conceden autorizaciones para obras a Manuel García Hernández, José R. Requena, Manuel Lucerga Hernández, Cayetano Agulló Martínez, María Busbell Monquillot, José Díez Hidalgo, Carlos Soler Sansano, Lorenzo Quiles Boix y Vicente Villalobos Soler.

Se deniega a Francisco Mora autorización para instalar un mostrador en la Plaza de la República, y se autoriza a Antonio Brotóns para instalar una línea eléctrica.

Léense: la distribución mensual de fondos, el extracto de acuerdos del mes de julio y un informe del Arquitecto sobre línea de la calle de Camilo Flammarion, que pasa a las comisiones correspondientes.

Queda sobre la mesa para estudio la Memoria descriptiva de unos terrenos para Matadero.

Se lee un proyecto de bases de reglamentación de las obras que se realicen por administración, que pasa a estudio.

La Corporación se da por enterada de comunicaciones del Patronato de Formación profesional, de Alicante, y de la Oficina Local de Colocación, nombrándose vocal de esta a nuestro compañero Manuel Coves.

El correligionario Vera pide se activen los expedientes de continuación de varias calles, prometiendo el Alcalde la más rápida tramitación.

Suscríbase V. a ELCHE

Del momento político

Es indudable que nuestro Partido, el Partido Republicano Radical Socialista, a pesar de no ser numéricamente el de más importancia en el Parlamento, es el eje de la política nacional, desde el advenimiento de la República.

Su actuación ha matizado más que ningún otro partido toda la labor constructiva que en el orden legislativo, ha hecho la República: difícil nos sería de momento, hacer una estadística aproximada de todas aquellas leyes que se han promulgado con la firma de los Ministros Radicales Socialistas y de las demás que nuestra minoría parlamentaria ha contribuido decisivamente a legislar.

Esta innegable importancia de nuestro Partido y el temor de que siga acrecentándose en el porvenir, como por su vitalidad cada día más acusada hace preveer, nos ha conquistado la enemiga de los partidos de la derecha y en general de todos los derrotistas y enemigos de la República.

Una formidable ofensiva se ha desencadenado contra el Partido Radical Socialista y es curioso analizar las campañas que contra él se hacen, disfrazadas unas con el más vivísimo interés por la actuación de nuestro Partido y de sus hombres representativos y otras, con la crítica más acerba y despiadada de la obra de nuestros hombres.

Nosotros tenemos la seguridad, la absoluta seguridad del formidable fracaso que han de sufrir los derrotistas que actualmente ponen en el primer plano de la actualidad diaria, la actuación de los dirigentes de nuestro Partido: y el fracaso ha de ser mayor porque ellos persiguen la única finalidad, —¡nada menos!— que destruir nuestro Partido provocando escisiones en él.

No comprenden estos derrotistas, por que miran a los demás en el espejo que ellos mismos se reflejan, que nuestro Partido, de una estructura exclusivamente democrática, por esta característica sui generis, discute sus problemas y la actuación de sus hombres a la luz del día, no tiene por que recatar la opinión de cada uno de los hombres que la masa del Partido elevó a su dirección, porque como no comulgamos en el fetichismo de ningún caudillo, nuestros dirigentes, que nosotros mismos, elegi-

mos periódicamente, al exponer su criterio sobre las cuestiones que diariamente se plantean en la vida pública, no hacen otra cosa que rendir culto a la democracia dando su parecer sobre los problemas palpitantes y al mismo tiempo cumplen también su misión de ir formando una opinión, no solo dentro del Partido si no de las masas más o menos afines que forman el núcleo de la opinión pública que nos interesa cultivar.

Esta táctica política, tan nueva en nuestro país, en donde las gentes están acostumbradas a conocer previamente la opinión de su jefe político antes de decidir cuales son sus opiniones más arraigadas, llena de alborozo a nuestros enemigos al pensar que la discrepancia en la apreciación de cualquier problema entre nuestros dirigentes, ha de devenir fatal y precisamente en una querrela definitiva y en una forzosa escisión en nuestro partido.

Los ilusos que así piensan y fían su triunfo en la debilitación y el aniquilamiento de nuestro Partido, no piensan que en política, como en todas las cosas de la vida, lo que no importa, es la derrota del contrario, sino que lo importante es el triunfo personal tanto más trascendental cuanto mayor sea la fortaleza del enemigo que tengamos enfrente.

El Partido Radical Socialista en estas discusiones que tiene la arrogancia de hacer públicas sin temor alguno a poner de relieve sus internas discrepancias, no hace otra cosa que manifestar su magnífica pujanza y su fortaleza cada día mayor, porque sus dirigentes, haciendo honor a la confianza que el Partido depositó en ellos, no hacen otra cosa que cumplir con su deber con la tranquila serenidad de quienes en sus actos no se dejan arrastrar por pasiones bastardas ni intereses inconfesables.

Partido R. R. S. CONVOCATORIA

Se convoca a Asamblea General extraordinaria para el próximo domingo día 6 de los corrientes a las cuatro y media de la tarde, en este local social, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura, discusión y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Secretaría general del Partido.
- 3.º Propositiones y asuntos generales. Elche 4 agosto 1933.

LA JUNTA MUNICIPAL.

De la Cartera

El 25 del pasado falleció la Sra. Francisca Rodríguez García, madre de nuestro amigo y correligionario Francisco Serrano Rodríguez. Reciban los familiares de la finada la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

—El 24 del pasado julio casaron civilmente la encantadora Srta. Vicenta Agulló y nuestro correligionario Francisco Segarra.

—También el día 24, se unieron matrimonialmente la bella Srta. Isabel Beltrán y nuestro correligionario y amigo Nazario González Monteagudo.

Hijos de J. Quiles

CERAMICA

Materiales de Construcción

ELCHE

BRUFAL

(Cuatro Esquinas)

Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las

Medias y Calcetines

en todas sus variedades

Materiales de Construcción

Carlos Antón Boix

Velarde, 27- ELCHE

PIKMENTINE

Tinte instantáneo para el cabello
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses

VENTA:

Droguería F. Pérez Seguí.-Elche

Colonia CRISTALINA

4'50 pesetas litro

DROGUERIA

F. PEREZ SEGUI

ELCHE

Gran Hotel Pecker

instalado con todo confort
a la salida de la Estación.

Garaje gratis

TELÉFONO, N.º 25

Alcázar de San Juan

La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

Cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes, evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

Combate las Alferecías, la desazón de los Niños y sus humores.

Precio del frasco en toda España 2 pesetas.

Autorizado por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

De venta en Elche: Farmacia de D. Manuel Pomares.

Tintorería Quitamanchas

· LÓPEZ ·

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco

Planchado perfecto - Tenga presente que **en esta casa no encojen las piezas** por ser manipuladas mecánicamente

Desinfección Higiene Economía

Se planchan trajes en el acto

DISPONIBLE

Elche

Lozano

SASTRE

Motores Siemens

JOSÉ TARÍ - Alicante

Disponible

Sea V. elegante

Lo conseguirá llevando los
sombreros de la mejor cali-
dad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrería

CAMPELLO

Para comprar barato,
en esta casa.